



豊富な資料に熱心にメモ



上町2丁目の佐田神社(えびす様)

高知から6時間余りで会場のKDDI維新ホールに到着し、全体会に参加する前に早速物産展を物色してしまいました。全体会は、全国から集まつた人々の熱気に溢れています。

○新年早々の運動不足の身体に不安を感じていまし
たが、集合場所の高知城ホールで懐かしい方々との再会にすっかり心は軽くなり出発しましたが初入館。碑寺田寅彦邸は身近にあります。文もここにもあそこにも身近にあつたんだと氣づかされました。今回解説の坂本先生の勤務先でアルバイトをしている娘を誘つての参加でしたが、娘も年齢が近い職場の方が参加していましたから、すっかり溶け込んでいました。2人が熱心に先頭近くでメモを取つていたのが印象的でした。お城の北からお堀沿いに城西公園→西町→上町をぐるつと回つて、気づくと3時間たつてしまし

○母とともに、初めて参
加しました。最初は曇
り空で寒かつたですが、
だんだんと晴れて、歩
いていると少し暑く感
じるくらいになり、お
天氣にも恵まれて良かつ
たです。高知城ホール
から始まり、小津町・桜
馬場・上町などを巡る
中で、こんなにも碑が

た。ダントツ最後尾を行く私に林先生が歩調を合わせて声をかけてくださつて、学生時代のお話など聞かせていただき、楽しく歩くことができました。ありがとうございました（5ヶ月6000歩は歩いたようです）。近世からの土佐の歴史を訪ねると同時に、スイーツのお店！も発見しました。みなさんお疲れ様でした。（高知江の口特別支援学校・多田浩子）

パレスチナの民族衣装で講演

あつたのかと驚きました。普段何気なく見る高知の風景の中に発見があり、歩くことで改めて高知の歴史を感じました。私は現在、県史編きん室でアルバイトをしており、今回の初歩きの案内人である坂本靖きんにお世話になつていますが、坂本さんの知識の豊富さと

健脚に驚き、ついていくのが大変でした。約3時間という長い時間歩き続け、足も少し痛くなりましたが、楽しい初歩きでした。今回参加して良かったです。誘ってくれた母をはじめ、参加者の皆様お疲れ様でした。ありがとうございました。(多田知世)



私は、第二次大戦でナチによるホロコーストを体験したイスラエルが、今はパレスチナの人々を根絶やしにしようとしていることに、なんと愚かなことをしているのだろう、そしてこの戦争を早く止めなければと思いました

トリ工を通じて子ども達に絵画や折り紙を教えていたそうです。パレスチナへの入域は非常に難しく、イスラエル軍の許可がないと入れないそうです。

守つていかねばならぬと思ひました。二日間、たくさん学んだ後は秋芳洞、秋吉台を巡り、27日は萩をガイドさんのお案内で松下村塾などを巡り、実り多い山口を後にして帰路につきました。

も神樂による文化行事が上演されました。ちびっこから中学生まで面をつけ見事な舞を披露し拍手喝采でした。2日目は、みすゞに関する著作を出している作家の松本侑子さんによる「金子みすゞの生涯と詩とジエンダ」と題する講演を聞きました。大正アモクラシイの影響を受け童謡を「赤い鳥」などに投稿し、西条八十に才能を認められながらも26歳の若さで自死した生涯が様々な資料と共に語られました。女性には参政権、財産権も親権もない時代にジエンダーへの意識をもつて詩を書いていることが驚きでした。生誕120年になるが、基本的人権、平和主義、両性の平等等があれば死なかつたかと思